


















皆さんは朝起きてから寝るまでの間にまったく電気製品を使わずに過ごしたことはありますか？
暗い部屋に明かりを灯したり，テレビを観て泣き笑いしたり，遠く離れたところにいる友人の姿を小さな携帯電話に写し出

したり，パソコンでゲームをしたりと電気製品は皆さんの生活にいろいろなかたちで深く関わっています。
私たちの身の回りにある電気製品の中は，人間の目では決して見ることのできない小さな小さな電子を操るための巧妙な仕

掛けで溢れています。これらの仕掛けを基礎から学ぶのが電気電子工学科です。
皆さんも４回生になると研究室に配属され，より深く電気電子工学を学び，そして自らもこれまでにない新しい仕掛けを作

り出すことになります。電気電子工学科では幅広い分野にわたる研究テーマを準備し，フレッシュで創造的な皆さんが扉を叩
いてくれるのを待っています。

教員からのメッセージ

あなたも夢をかたちにしてみませんか？

電気電子工学実験の様子

ナノ秒極性反転高電圧パルス放電を用いて，排ガス中の
有害物質（窒素酸化物）を分解する実験中の写真です。
充実した研究設備のもと，研究室の学生達と共に新しい
環境保全技術の開発に取り組んでいます。



最先端の技術と理論を身につけるために，最新のプラズマエレクトロニクス技術の光
源や排ガス処理装置，高機能材料プロセスへの応用や，新しい発想に基づく電力応用
機器の開発，また，計算機を援用したシステム制御や回路システムの解析設計などの
研究教育を行っています。

多元化合物半導体やそれらを組み合わせて作るナノ構造の光物性とその応用，希土類
元素付活性光材料の製作，半導体の電気光学特性の評価と電子デバイスの試作など，
基礎からデバイスへの応用まで広い分野の教育研究を行っています。

光通信やレーザ応用など進展の著しい光エレクトロニクス，ハードディスクやDVDな
どの普及により注目されるディジタル記録，マルチメディアの将来を担う映像メディ
ア処理やネットワークなどの教育研究を行っています。

環境を守る！
環境保全のための無水銀光
源の開発。環境汚染物質の
水銀を使わない光源が光り
ました。現在，もっと明る
く！という課題に取り組ん
でいます。

水中のかみなり！
放電のエネルギーを利用し
て水質を改善する方法につ
いて研究しています。

半導体ナノ構造
半導体ナノ構造をもちい
て，電子や正孔を制御し，
新機能をもつレーザやトラ
ンジスタを開発します。写
真は高品質の半導体ナノ構
造を作製する分子線エピタ
キシー装置

分散型エレクトロル
ミネセンス素子
薄型・軽量・フレキシブル
という特性を活かした表示
素子への応用を目指してい
る。写真は素子を点灯させ
ている様子。

マイクロ波を用いた
伝搬実験 ディジタル記録
このほか，ミリ波，サブミ
リ波および光の伝搬実験や
電磁界理論解析など，移動
体通信や電波天文学，光通
信に応用されている研究を
行っています。

情報ストレージ装置の高密
度化に欠かせない信号処理
方式の研究。



在学中私は，情報ストレージ工学研究室に所属し，ハードディスク装置の

高密度化に必要な信号処理方式の研究をしていました。研究は思うように進

まないことも多く，関連文献を読んだり，先生や先輩に適切なアドバイスを

いただきながら，少しずつ解決へと近づけていくことができます。また，定

期的に自分の研究の内容や成果を発表し，みんなで議論することもとてもよ

い経験になり，人前で発表することがいかに難しく，大切かを学びました。

今のところ，電気電子工学の分野は女性が少ないのですが，女性ならでは

の考え方や感性を活かした研究ができる分野だと実感しています。ぜひこの

分野にチャレンジしてみてください。

女性の活躍が期待されています！ 岡原　由枝（株式会社 東芝）

電気電子工学科では，硬派な先生から，ユーモアあふれる先生まで，さま

ざまな先生に取り囲まれて，日々楽しく，新しい発見に一喜一憂しながら，

研究に取り組んでいます。

講義では，一日かけても解けないような専門的な問題から，工学系の基礎

的な課題まで，幅広くかつ興味深い内容が，行われています。去年の1月に

は，横浜における電気学会全国大会で，発表するという貴重な経験もできま

した。電気電子工学科には，世界的に有名な研究も多々あり，自分のやりた

い研究もきっと見つかりますよ！

さまざまな発見と無限の可能性 小西　康雄（左）（M2）

私は中国からの留学生です，電機制御工学研究室に所属しております。日

本の知識と文化を勉強しようと思ったので，日本に来て，愛媛大学に入りま

した。現在は，愛媛大学の電気電子工学科の大学院の2回生ですが，大学院

の授業を受けて，日本の大学の教育体制の完備と先生方の優れた教育レベル

の高さを感じました。

最新の技術と理論を学びながら，先進の設備環境下で実験できる，非常に

いい教育環境だと思います。今は，先生の下で，インバータの入出力信号に

関する研究をやっております。海外に来て，留学して，私には，とても貴重

な体験だと思います。頑張っていきまっしょい。

留学生からの一言 範　林（博士前期課程修了後研究生）

将来後輩になるかも知れない高校生の皆さんへのメッセージを
在学中の学生諸君に語ってもらいました。
（M2は大学院博士前期課程2回生です。）

卒業論文発表会の様子

卒 業 後 の 進 路
バブル崩壊後の不況で一般には就職難が続いていますが，電気電子工学科の卒業生（学部卒，大学院卒とも）へは多くの求人

があります。（平成18年度の求人倍率は約10倍）この不況下でも家電や電力，情報といった分野だけでなく，鉄鋼，自動車，化
学，重工業，医療機器などほとんどの業種から安定した求人があります。これは電気電子工学があらゆる産業分野で不可欠の基
幹技術となっているため，電気電子工学の技術者が必要とされていることによります。電気電子工学の進歩に伴い必要とされる
知識・技術が高度化しているため，卒業生の30％が大学院に進学してさらに知見を高めています。

過 去 5 年 の 卒 業 生 の 主 な 就 職 先 （五十音順）
今治造船，渦潮電機。ＦＭ愛媛，ＮＥＣライティング，ＮＨＫ，ＮＴＴドコモ四国，ＮＴＴ西日本，愛媛県，愛媛県警，オムロ
ン，川崎重工業，キャノン，京セラ，きんでん，国土交通省，三洋電機，四国ガス，四国電力，四変テック，シャープ，スズキ，
住友化学工業，住友重機械工業，セイコーエプソン，大王製紙，ダイヘン，椿本チェイン，中国電力，テクシア，東京製鐵，東
芝，ドコモエンジニアリング四国，トヨタ自動車，ニコン，西日本旅客鉄道，日亜化学工業，日東電工，日本電気，日本電産，
ハリソン東芝ライティング，広島エルピーダメモリ，富士通，富士通テン，パナソニック四国エレクトロニクス，松下システム
テクノ，松下電器産業，松下電工，マツダ，松山市，三浦工業，三菱重工業，三菱電機，村田製作所，菱進テック，ローム









白坂　威出矢（学部3回生） 兵庫県出身

西山　曜平（学部4回生） 岡山県出身

筒本　恭実（博士前期課程1回生） 広島県出身

●官公庁：国土交通省，厚生労働省，水資源機構，愛媛県，香川県，高知県，大阪府，岡山県，広島県，松山市，
広島市，新居浜市，四国中央市，八幡浜市
●建設業：鹿島，清水建設，大成建設，大林組，竹中工務店，フジタ，戸田建設，西松建設，前田建設，五洋建
設，飛島建設，アイサワ工業，淺沼組，奥村組，きんでん，熊谷組，竹中土木，ピー・エス，三井住友建設
●コンサルタント：パシフィックコンサルタンツ，建設技術研究所，八千代エンジニアリング，オリエンタルコ
ンサルタンツ，長大，日水コン，復建調査設計，日本上下水道設計，いであ，エイトコンサルタント，ウエスコ
●その他：西日本高速道路，東日本高速道路，本州四国連絡高速道路，阪神高速道路，JR西日本，JR東海，JR
四国，今治造船，JFEスチール，新日本製鐵，住友金属工業，日立製作所，三菱重工業，日立建機，四国電力

主な就職先

















応用化学科　4年生　栢野　朱美

博士前期課程　応用化学コース2年　豊岡　峻

博士後期課程　物質生命工学専攻1年　浅本　麻紀子

卒業生・修了生のおもな就職先









金岡　徹　大学院博士前期課程2年生　(広島県出身)

藤原　名穂　大学院博士前期課程1年生　（香川県出身）

谷藤　圭太　学部4年生（徳島県出身）

卒業生・修了生のおもな就職先


















